



FOTO: Archivo Particular

RIOHACHA 479 AÑOS, UN VIAJE EN EL TIEMPO CON LA GENTE

Este año, **Riohacha** celebra sus **479 años** de poblamiento, y para conmemorarlo he decidido volcarnos con un viaje en el tiempo. Una historia marcada por desafíos, transformaciones y esperanzas, pues la **“Fenix del Caribe”** batalló durante años hasta convertirse en la capital de La Guajira, nuestro distrito ha experimentado un sinfín de cambios que han forjado a su gente con carácter e identidad. Por eso, hoy me enorgullece asumir la responsabilidad de liderar este proceso en un momento crucial, en donde por muchos años ha primado el rezago institucional, las obras inconclusas, la precaria dinámica económica y la falta de acciones para la gente.

Hemos diseñado uno de los planes de desarrollo más participativos de toda la historia **“Riohacha Socialmente Sana y Sostenible 2024 - 2027”**, con el que no solo buscamos abordar los proble-

mas históricos de Riohacha, sino que con el ya empezamos a construir un futuro lleno de oportunidades y bienestar para todos los riohacheros. Porque si nuestra gente pudo reconstruir a Riohacha luego de ser quemada, destruida y saqueada por los piratas; estoy convencido de que tenemos el mismo ímpetu y capacidad de resiliencia para seguir sacándola adelante.

A lo largo de los años, Riohacha ha enfrentado un atraso significativo en infraestructura, en especial en su malla vial, esto ha desencadenado la ausencia de sistemas de movilidad urbano, deterioro del parque automotor, aumento en los indicadores de accidentalidad y mortalidad, colapso en el flujo vehicular y por supuesto la falta de conectividad. Por eso, hemos escuchado el clamor de la gente y en estos 479 años Riohacha ya empezó a gozar de las soluciones, de las realidades.



FOTO: Archivo Particular

En el distrito hoy se ejecutan a cabalidad cuatro obras valiosas para el crecimiento de la ciudad y la dignidad de sus habitantes. **Después de 30 años avanza la pavimentación de la calle 40 y con ella el anillo vial, la pavimentación de una de las vías transversales “Avenida Francisco el Hombre” que intersecta la movilidad de toda la ciudad, la habilitación del nuevo puente sobre el río Ranchería una infraestructura que conecta a miles de locales, y solo por destacar algunas, finalizo con una de las más ambiciosas de nuestro gobierno, la viabilidad y construcción de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR).**

Esta última, como una obra crucial para mitigar el impacto ambiental que por años hemos enfrentado, esta planta será fundamental para garantizar un manejo adecuado de nuestras aguas residuales, contribuyendo a la protección de nuestras fuentes hídricas, a la salud pública con la erradicación de enfermedades por vectores y por supuesto, a la valorización de predios de quienes habitan cercanos a las líneas de evacuación de estas aguas.

Las obras que abanderamos no solo representan un avance en infraestructura, sino en un compromiso con el bienestar de nuestra gente. Cada pavimento, cada puente y cada malla vial rehabilitada son pasos agigantados hacia una Riohacha más moderna y habitable, donde el crecimiento se refleje en la calidad de vida de la gente; con procesos urbanísticos, que también le apunten a tomar zonas transitables y mucho más seguras.

Por otro lado, quiero reiterar que el verdadero cambio no solo se logra con obras, sino con el compromiso y la participación activa de todos los actores que conforman esta sociedad riohachera. Nuestro gobierno ha puesto especial esmero en trabajar más cerca de la gente para recuperar el sentido de pertenencia y civismo por lo propio. Por eso hemos pensado y diseñado campañas como **“Riohacha Sin Basuras”**, **“Cuadrantes de Ciudad”** y **“Orgullosamente Riohachero”** son ejemplos claros de cómo buscamos involucrar a nuestros ciudadanos en la construcción de una ciudad más limpia, organizada y orgullosa de su identidad.



FOTO: Archivo Particular

“**Riohacha Sin Basuras**” no solo es una campaña para mejorar la gestión de residuos, sino también un llamado a la responsabilidad compartida en el cuidado de nuestro entorno. “**Cuadrantes de Ciudad**” se centra en la organización territorial para facilitar la colaboración entre vecinos y autoridades en la resolución de problemas locales. Y “**Orgullosamente Riohachero**” busca fortalecer el amor y la identidad que por años nos ha caracterizado, promoviendo manifestaciones culturales, artísticas, gastronómicas, turísticas e históricas.

Estas iniciativas son fundamentales para construir una comunidad más unida y propositiva, donde cada persona se sienta parte activa en el proceso de cambio, donde sus expresiones sean destinadas a la acción y a como contribuir para que desde lo individual Riohacha sea el mejor hogar para todos. **Al rescatar el civismo y el sentido de permanencia, no solo mejoramos el entorno, sino que también fortalecemos el tejido social de nuestra amada ciudad.**



FOTO: Archivo Particular

En este viaje en el tiempo, también hemos pensado en cómo le apostamos al desarrollo social; para nosotros mejorar la calidad de vida de la gente es una prioridad innegociable. Pues en el primer trimestre del año Riohacha tomó el primer lugar a nivel regional y el segundo a nivel país, con un 21,8% en la Tasa de Desocupación (Desempleo), lo que nos ha conllevado a un análisis de mercado laboral, evidenciando la necesidad urgente que tiene el territorio por implementar políticas dirigidas a fomentar la formación, capacitación y promoción del crecimiento económico.

Para este nuevo gobierno la reconversión laboral es un aspecto clave, y estamos trabajando para ofrecer programas de capacitación que faciliten la transición hacia nuevos y mejores empleos. Estamos comprometidos con el fortalecimiento del sector turístico, promo-

viendo a Riohacha como un destino de grandes eventos, un atractivo para el turismo que genera acuerdos comerciales que beneficien a la economía local.

El programa que censará a más de 1.000 recicladores también es parte de nuestro esfuerzo por dignificar los oficios y garantizar un ambiente más limpio y saludable; para ellos a través de un acuerdo interinstitucional apalancaremos unidades productivas de economía circular. En el ámbito educativo, seguimos convencidos en que la calidad en la formación temprana dinamiza el futuro con una sociedad mejor preparada, por eso recientemente ***hemos gestionado más de 4.500 millones de pesos para asegurar que los estudiantes permanezcan en las aulas hasta el último día del calendario académico, con sus alimentos complementarios.***



FOTO: Archivo Particular

Riohacha regresó su mirada al campo, y por eso en este nuevo tiempo hemos acercado nuestros esfuerzos a la zona rural, **apoyando a los campesinos con ferias, entrega de insumos agropecuarios y fortalecimiento de su producción.** Cada una de estas acciones tiene como objetivo principal mejorar la calidad de vida de nuestros ciudadanos y promover un crecimiento inclusivo y sostenible.

Todo lo anterior lo traigo a colación mientras celebramos los **479 años de historia y tradición**, nos enfrentamos a una nueva oportunidad de transformar nuestro presente y futuro. **El Plan de Desarrollo 2024-2027** es nuestra hoja de ruta para atreverse a dar cumplimiento a esos retos históricos y construir una **Riohacha más sana,**

sostenible y para la gente.

Invito a cada riohachero a unirse a este esfuerzo común; su participación, compromiso y voluntad son esenciales para que estos proyectos y programas se conviertan en realidades. **Juntos, podemos hacer de Riohacha una ciudad donde la calidad de vida se refleje en cada rincón, donde cada habitante sienta el orgullo de vivir en una ciudad que avanza con firmeza, dejando atrás la reacción y dándole la oportunidad a la acción.**

Celebremos nuestro pasado, pero empecemos a construir un futuro con determinación y esperanza. **Riohacha** tiene mucho por ofrecer, los tiene a ustedes, y con eso haremos realidad el sueño de una ciudad mejor para todos.



GENARO REDONDO

ALCALDE DISTRITAL
DE RIOHACHA

 [genaroredondoc](#)